



Pourquoi la Fête de l'Europe le 9 mai ?

Le **9 mai 1950**, Robert Schuman, ministre des Affaires Etrangères de la France prononce à Paris un discours par lequel la France propose à l'Allemagne de créer une organisation chargée de mettre en commun leur production du charbon et de l'acier, et invite les autres pays européens à s'y associer. Inspirée par Jean Monnet, Commissaire au Plan, cette initiative vise à renforcer la productivité de ces matières premières essentielles au développement de nos pays mais surtout à rendre impossible l'écllosion d'une nouvelle guerre comme celles qui ont récemment dévasté l'Europe. L'idée est également que cette alliance constitue le premier pas vers des liens de plus en plus étroits entre les pays adhérents. Les objectifs étaient clairement : paix, solidarité et prospérité.

Un traité fondateur de cette union est signé à Paris le 18 avril 1951 par l'**Allemagne**, la **Belgique**, la **France**, l'**Italie**, le **Luxembourg** et les **Pays-Bas**. La **CECA** (Communauté Européenne du Charbon et de l'Acier) était née.

Elle sera suivie par la création en 1958 de la **CEE** (Communauté Economique Européenne, communément appelée Marché Commun) et la **CEEA** (Communauté Européenne de l'Energie Atomique, communément appelée Euratom). Puis ces communautés ont fusionné en une seule entité nommée **Communauté Européenne**, laquelle deviendra en 1992 l'**Union Européenne** qui nous régit aujourd'hui. Depuis sa création, d'autres pays européens ont rejoint l'Union qui est passée progressivement de 6 à 27 états membres.

C'est le Conseil des Ministres Européens de juin 1985 qui a décidé de retenir cette date symbolique du 9 mai pour fêter l'Europe (les fonctionnaires européens l'appellent la « **Saint Schuman** »).
